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Negocios

Quiere expandir operación de terminal

Canaero trabaja en 
plan para el AICM
Redacción > La Razón

La Cámara Nacional de Aerotrans-
portes (Canaero) y el Gobierno 
Federal comenzaron a trabajar 
en los detalles del Sistema Aero-

portuario planteado por el Presidente An-
drés Manuel López Obrador, ya que exis-
ten detalles que aún no se logran aclarar.

En entrevista, el nuevo presidente del 
organismo, Alejandro Alonso, mencionó 
que se trabaja para determinar la base de 
cada aerolínea, ya que es imposible que 
tenga una en cada aeropuerto (Santa Lu-
cía, AICM y Toluca), para evitar costos y 
por temas de logística.

“Lo primero que se tiene que ver para 
comodidad de los pasajeros, que real-
mente sus conexiones no sean de horas 
entre uno y otro aeropuerto; y en segun-
da, tendremos que ver por los accionis-
tas de las aerolíneas comerciales para 
que sea negocio. Sería imposible que una 
aerolínea tenga base en los tres aeropuer-
tos, eso es lo que empezaremos a trabajar 
con nuestro gobierno”, dijo.

El también director general de la em-
presa de taxis aéreos, Aerolíneas Ejecuti-

ALISTAN PROYECTO de 3 mmdp para también modernizar Toluca y 
Santa Lucía; pasar de 61 a 68 operaciones por hora, el principal objetivo

vas aseguró que la Canaero ha trabajado 
desde antes con el actual gobierno, inclu-
so con el presidente anterior del organis-
mo, Sergio Allard, por lo que la Cámara ya 
estaba enterada desde un principio que 
se cancelaría Texcoco.

Mencionó que la relación tan estrecha 
que sostiene con el gobierno federal se 
da para beneficio de los viajeros, princi-
palmente para determinar la viabilidad 
de los proyectos planteados.

“Es para saber de qué manera se utiliza 
Santa Lucía y la Ciudad de México, quié-
nes se mueven para dónde; se está traba-
jando para el beneficio de los pasajeros 
y cómo sería la forma más fácil para que 
sean los menos afectados”, destacó. 

En entrevista, el representante del 
sector comentó que también trabajan 
con el gobierno que encabeza el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador, 
sobre el plan para poner en marcha los 
aeropuertos de la Ciudad de México, de 
Toluca y Santa Lucía.

Recordó que actualmente existen tres 
mil millones de pesos dirigidos a la mo-
dernización del aeropuerto capitalino, 
con el objetivo de hacer más eficiente la 
operación del AICM y que pueda realizar 
más aterrizajes y despegues de los que 
realiza actualmente.

Es importante recordar que, debido a 
la saturación de la terminal, en 2014 se 
estableció que dicho aeropuerto sólo tie-
ne permitido realizar 61 operaciones por 

hora, con un máximo de 40 aterrizajes, 
60 para operaciones comerciales y una 
para aviación oficial.

Hace unos días, el subsecretario de 
Transportes de la Secretaría de Comu-
nicaciones y Transportes (SCT), Carlos 
Morán Moguel, comentó que entre las 
acciones que se buscan en el AICM es pa-
sar de 61 a 68 las operaciones.

Referente al aeropuerto de Toluca, 
Alonso Olivares consideró que dicha 
infraestructura será la sexta pista en el 
sistema aeroportuario del centro del 
país, y se analiza la eficiencia en temas 
de conexiones, así como por la viabili-
dad de las aerolíneas.

“El problema es la altura y la neblina, 
desgraciadamente las aerolíneas comer-
ciales no pueden sacar la totalidad de sus 
pasajeros en vuelos largos, pero es un 
extraordinario aeropuerto, es una sexta 
pista para el desarrollo del sistema de ae-
ropuerto del Valle de México”.

40
Millones de  

pasajeros moviliza  
por año el AICM

70
Mmdp es el costo 

inicial del aeropuerto 
de Santa Lucía

Las calificadoras de riesgo son agen-
cias especializadas en la evalua-
ción y clasificación de riesgos de 
los títulos de deuda emitidos por 

países y empresas. Básicamente hay tres 
agencias reconocidas internacionalmen-
te desde hace décadas: 1) Fitch Ratings; 2) 
Standard and Poor’s; y 3) Moody’s.

Dichas agencias están encargadas 
de llevar a cabo análisis y estudios 
que señalen el riesgo crediticio de una 
emisión de títulos de deuda de alguna 
entidad determinada. Esto con el pro-
pósito de que los inversionistas tomen 
decisiones más informadas a la hora de 
asignar sus recursos.

Estas empresas elaboran opiniones 
independientes y estandarizadas sobre 
emisiones de valores o instrumentos 
financieros, a través de las que estable-
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cen la probabilidad estadística de que la 
entidad emisora cumpla con sus obliga-
ciones derivadas de los títulos emitidos.

En este sentido, las calificadoras no 
son hipócritas o generan desconfian-
za, como las llamó el Gobierno federal 
cuando antier Fitch hizo una degra-
dación de la calificación de Petróleos 
Mexicanos (Pemex). Lo que sucedió es 
que Fitch considera que Pemex enfren-
ta cada vez más problemas financieros 
que elevan el riesgo de esta empresa 
para cumplir con sus obligaciones de 
deuda. ¡Y esto no es culpa del gobierno 
entrante!

Entonces, en lugar de enojarse, lo 
que tiene que hacer la alta dirección de 
Pemex es sentarse a delinear un plan de 
negocios e inversión, que satisfaga en 
el tiempo las expectativas de que esta 
empresa se va a recuperar financiera-
mente. Claramente eso no ocurrió en el 
pasado “road show” que hicieron el di-
rector general y su director de finanzas, 
en Nueva York.

En otro tema. El más reciente repor-
te de ComScore revela que Grupo Te-
levisa fue –en diciembre de 2018- líder 
en materia de generación de conteni-
dos en plataformas digitales. Captó -a 
decir de la principal empresa que mide 
tráfico digital- más de 20.3 millones de 
usuarios únicos (UVs), por arriba de los 
sitios de Presidencia de la República y 
de compañías como Yahoo. De ese total, 
Noticieros Televisa aporta más de 11 mi-
llones de UVs. 

En el mes en cuestión, Noticieros 
Televisa sumó 1.4 millones de usuarios 
únicos (UVs), Televisa Deportes casi 
900 mil UVs –estimulado en gran parte 
por la Liguilla de la Liga MX y sobre 
todo por la final América vs Cruz Azul; 
así como por las estrellas (Canal 2) que 
ganó alrededor de 700 mil UVs.

Esto refleja que la televisora sigue 
consolidando sus contenidos noticio-
sos, deportivos y de entretenimiento, 
a grado tal que el grupo se ubica en el 
lugar 6 del top 100 de sitios en México.

Operaciones del aeropuerto 
capitalino

Debido a la saturación, el AICM reveló hace unos 
años que necesitaba expandir sus terminales, ya 

que los vuelos siguen incrementándose.
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EL PRESIDENTE AMLO prometió desde 
campaña destinar 3 mmdp para modernizar 
las tres terminales, posterior a la 
cancelación del aeropuerto de Texcoco.

EN 2014, la SCT 
determinó que el 
AICM tenía un tope 
de operaciones por 
hora de 61.
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